

JUNIO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>PDDH advierte de desplazamiento forzado debido al cambio climático</p>	<p>Los salvadoreños están enfrentando desplazamiento forzado por el impacto del cambio climático en el territorio nacional, advirtió la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), que da cuenta de los primeros casos registrados por este fenómeno.</p> <p>Durante el seminario internacional "Impactos del Cambio Climático en los Derechos Humanos desde las Múltiples Discriminaciones", la titular de la PDDH, Raquel de Guevara, indicó que personas que viven en zonas vulnerables han sido afectadas por inundaciones, tormentas tropicales y sequías en El Salvador.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/PDDH-advierte-de-desplazamiento-forzado-en-El-Salvador-por-cambio-climatico-20230531-0086.html</p>	<p>LPG Pág.12 y 13 Jueves 1 Junio 2023</p>
<p>Reivindican derecho humano al agua en comunidades rurales: PRO VIDA</p>	<p>La directora ejecutiva de la Asociación Salvadoreña de Ayuda Humanitaria (Pro Vida), Rudecinda Orellana, junto a la municipalidad de Nahuizalco, departamento de Sonsonate, colocó la primera piedra para el inicio de la construcción del Sistema de Captación de Aguas Lluvias con Lavaderos Públicos.</p> <p>Los beneficiados serán las comunidades los Garcías y Carías, del cantón La Guacamaya, en el municipio de Nahuizalco, Sonsonate. Con el objetivo de contribuir a mitigar la difícil situación de acceso al recurso hídrico de las más de 40 familias que habitan en la zona.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/reivindican-derecho-humano-al-agua-en-comunidades-rurales-pro-vida/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Jueves 1 Junio 2023</p>
<p>Exigen al Estado compromiso con el medioambiente</p>	<p>Más de 75 organizaciones ambientalistas y de la sociedad civil, entre ellas iglesias de diferentes denominaciones, invitaron ayer a la población a unirse a la XXIII edición de la Caminata Ecológica, el próximo martes 6 de junio, con el objetivo de exigir al Estado salvadoreño acciones para el cuidado, preservación y protección del medioambiente y recursos naturales.</p> <p>La caminata saldrá desde el parque Cuscatlán a las 8:00 de la mañana hacia Casa Presidencial (Capres), donde las organizaciones esperan ser atendidas para entregar un escrito donde expondrán sus exigencias, entre ellas la prohibición de la minería, la no privatización del agua, no más extracción de bienes naturales, justicia ambiental y la no criminalización de los defensores y defensoras del ambiente.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Exigen-al-Estado-compromiso-con-el-medioambiente-20230602-0100.html</p>	<p>LPG Pág.26 Sábado 3 Junio 2023</p>

<p>Ricardo Navarro, del CESTA, en desacuerdo con regular el plástico de un solo uso</p>	<p>La propuesta de un diálogo abierto por parte de la FAO, PNUD y OIM (ONU), para establecer una “Hoja de Ruta” en común con las diversas organizaciones ambientalistas, comunidades y autoridades gubernamentales, para la “gestión sostenible “ del plástico de un sólo uso, no es compartida por Ricardo Navarro, presidente del CESTA.</p> <p>“El ministro del medio ambiente (Fernando López), debería reflexionar sobre lo que significan palabras como sostenibilidad y responsabilidad. Como él dice en sus declaraciones que no hay que prohibir el plástico de un sólo uso, sino manejarlo en forma responsable”, recordó.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/ricardo-navarro-del-cesta-en-desacuerdo-con-regular-el-plastico-de-un-solo-uso/#:~:text=%E2%80%9CEI%20pl%C3%A1stico%20de%20un%20s%C3%B3lo,la%20salud%E2%80%9D%2C%20agreg%C3%B3%20Navarro</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Lunes 5 Junio 2023</p>
<p>Pueblos Indígenas denuncian agresión e injusticia ambiental</p>	<p>En el “Día Mundial del Medio Ambiente”, el Consejo Ancestral de los Territorios Indígenas del país denunciaron la permanente agresión e injusticia ambiental contra los bienes naturales a los cuales, toda la población tiene derecho a su acceso y disfrute de estos.</p> <p>Silverio Morales, líder indígena de los Pueblos de Izalco, señaló que decidió presentar en este encuentro cultural una diversidad de semillas nativas, que los Pueblos Indígenas conocen y cultivan, como un aporte al conocimiento de la sociedad en general.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/pueblos-indigenas-denuncian-agresion-e-injusticia-ambiental/#:~:text=%40DiarioCoLatino-.En%20el%20%E2%80%9CD%C3%ADa%20Mundial%20del%20Medio%20Ambiente%E2%80%9D%2C%20el%20Consejo,acceso%20y%20disfrute%20de%20estos</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Lunes 5 Junio 2023</p>
<p>El niño reducirá cosechas y subirá precios de los alimentos</p>	<p>Entre junio y agosto, existe una alta probabilidad de pocas lluvias y altas temperaturas, asociado con el fenómeno El Niño, lo cual provocará una reducción en la producción de cultivos básicos y, por ende, ejercerá una presión alcista adicional sobre los precios de los alimentos en El Salvador.</p> <p>Así lo indican la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA) en su informe sobre perspectivas de la inseguridad alimentaria aguda junio-noviembre 2023.</p> <p>https://www.eleconomista.net/actualidad/El-Nino-reducira-cosechas-y-subira-precios-de-los-alimentos-20230612-0001.html</p>	<p>LPG Pág.34 Lunes 12 Junio 2023</p>

<p>Integrantes de pueblos originarios instan a proteger el medio ambiente</p>	<p>Integrantes del Consejo Ancestral de los Comunes de los Territorios Indígenas (CACTI) y otras organizaciones ambientales se pronunciaron en el marco del “Día Mundial del Medio Ambiente”. Según dijeron hay zonas del país que sufren destrucción ambiental debido a diferentes proyectos de construcción.</p> <p>Manifestaron que estos proyectos, que son permitidos por el gobierno, ponen en riesgo ríos, mantos acuíferos subterráneos, sitios indígenas sagrados y a quienes habitan en esas zonas.</p> <p>Fabiola Quichel, integrante de la Asociación de Recicladores “Metamorfosis”, dice que las urbanizaciones causan severos daños al medio ambiente y puso de ejemplo proyectos que se ejecutan en Sonsonate.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/integrantes-de-pueblos-originarios-istan-a-proteger-el-medio-ambiente/</p>	<p>YSUCA Lunes 5 Junio 2023</p>
<p>Ambientalistas presentarán informe sobre impactos de la explotación minera</p>	<p>Información técnica- científica sobre el proyecto minero “Cerro Blanco”, del grupo Bluestone Resources de Canadá, se colocará en el informe que se enviará a los gobiernos de los países de las empresas mineras, dice Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña, UNES.</p> <p>González dice que el informe que presentarán tiene como fin que los gobiernos conozcan los impactos de la explotación minera y se eviten daños al medioambiente.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/ambientalistas-presentaran-informe-sobre-impactos-de-la-explotacion-minera/</p>	<p>YSUCA Lunes 5 Junio 2023</p>
<p>MARN inicia segunda fase del plan de reforestación Árboles para El Salvador</p>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) realizó el lanzamiento de la segunda fase de reforestación del proyecto Árboles para El Salvador.</p> <p>El ministro Fernando López expresó, que, “es un honor dar inicio, nuevamente, a Árboles para El Salvador 2023. La reforestación, para nosotros, representa una fase fundamental para la mitigación y adaptación al cambio climático, por eso es que estamos trabajando permanentemente”.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/marn-inicia-segunda-fase-del-plan-de-reforestacion-arboles-para-el-salvador/</p>	<p>La Página Lunes 5 Junio 2023</p>
<p>Ambientalistas reclaman a Gobierno por derecho al agua</p>	<p>A cuatro años de la administración de Nayib Bukele, la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua afirmó que garantizar el derecho humano al agua y la preservación del medioambiente "no son prioridades" para el Gobierno.</p> <p>En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, la Alianza señaló que una deuda del Gobierno es no haber solicitado la reforma a la Constitución de la República para reconocer el derecho humano al agua en la máxima ley salvadoreña.</p> <p>Rodolfo Calles, miembro de la Alianza, indicó que, pese a la aprobación y entrada en vigor de la ley del agua, esta "no responde" a la situación de la población salvadoreña porque a través del marco normativo se están cargando responsabilidades a las juntas de agua comunitarias, como el saneamiento y el cumplimiento de dicho derecho.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-reclaman-a-Gobierno-por-derecho-al-agua-20230605-0084.html</p>	<p>LPG Pág.16 Martes 6 Junio 2023</p>
<p>Exigen a la ASA regular la emisión de los</p>	<p>Miembros del Foro del Agua de El Salvador denunciaron que algunas comunidades han alertado sobre la perforación de pozos, lo que consideran como una amenaza al derecho humano al agua, y pidieron a la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) que emita un reglamento que regule la emisión de permisos de exploración y explotación.</p>	<p>LPG Pág.16 Martes 6 Junio 2023</p>

<p>permisos exploratorios</p>	<p>"A casi un año de la implementación de la Ley General de Recursos Hídricos, el trabajo de la ASA más que todo ha sido para el reglamento que regula los cánones, pero no ha sido con énfasis en el tema de la información de agua y que tampoco genera mecanismos de protección al derecho humano al agua", explicó Gloria Cruz, del Foro del Agua.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Exigen-a-la-ASA-regular-la-emision-de-los-permisos-exploratorios-20230605-0085.html</p>	
<p>Ambientalistas adversan falta de participación social y desinterés en la crisis ambiental</p>	<p>Las organizaciones sociales y ambientalistas que integran la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua evaluaron la situación del medio ambiente en la administración del presidente Nayib Bukele, reiterando que "la política ambiental de El Salvador continúa equivocada", al resumir los cuatro años de gobierno.</p> <p>"Conmemoramos una fecha importante para el planeta, como el Día del Medio Ambiente. Es importante para nosotros realizar un balance ambiental en el país, y, a cuatro años del presidente Nayib Bukele", expresó Rodolfo Calles, de la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/ambientalistas-adversan-falta-de-participacion-social-y-desinteres-en-la-crisis-ambiental/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 6 Junio 2023</p>
<p>Piden al gobierno justicia ambiental y el cuidado al medio ambiente</p>	<p>Integrantes de iglesias y organizaciones realizaron la <i>XXIII Caminata Ecológica de El Salvador: "La casa común clama justicia ambiental"</i>, que salió desde el parque Cuscatlán de San Salvador y avanzó hasta Casa Presidencial en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente.</p> <p>Los participantes dejaron una carta en la que piden acciones gubernamentales para enfrentar la grave crisis socio ambiental que impacta a El Salvador, debido a la existencia de proyectos de urbanizaciones que afectan la recarga hídrica y a las poblaciones.</p> <p>Carolina Amaya, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), dijo que la caminata busca la exigencia de la justicia ambiental.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/piden-al-gobierno-justicia-ambiental-y-el-cuido-al-medio-ambiente/</p>	<p>YSUCA Lunes 6 Junio 2023</p>
<p>"El oro no se toma, el agua sí": mujeres lideran marcha ambiental</p>	<p>Decenas de mujeres salvadoreñas de la zona rural y de la capital salieron a las calles de San Salvador para reclamar por la contaminación del medioambiente y degradación ambiental que afecta a las personas más vulnerables del país.</p> <p>Los sombreros y gorras apenas protegían del sol a las mujeres, que encabezaron la vigésimotercera Caminata Ecológica realizada ayer. La marcha salió desde el Parque Cuscatlán rumbo a Casa Presidencial, para entregar una carta al Ejecutivo pidiendo medidas en función de preservar el medio ambiente.</p> <p>Desde Cuisnahuat, municipio de Sonsonate, y de comunidades cercanas a la cuenca del río Jiboa, ubicado entre Cuscatlán y La Paz, viajó un grupo de mujeres para recordar al Gobierno que es necesario detener la contaminación.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-oro-no-se-toma-el-agua-si-mujeres-lideran-marcha-ambiental-20230606-0103.html</p>	<p>LPG Pág.15 Miércoles 7 Junio 2023</p>
<p>Lanzan llamado de protección por el</p>	<p>"Este día, diversas organizaciones que nos aglutinamos en la Caminata Ecológica, estamos de camino a Casa Presidencial, para exigir justicia ambiental. Son diversas demandas dentro de la crisis ambiental que vive El Salvador", dijo Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), que integran la Caminata Ecológica.</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 7</p>

<p>medioambiente nacional</p>	<p>“Estamos hablando del tema agua, cambio climático, gestión de riesgos, la seguridad y soberanía alimentaria, la no reversión de la ley que prohíbe la minería, la no criminalización de las personas defensoras y visibilizar la crisis ambiental que estamos viviendo”, agregó González.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/lanzan-llamado-de-proteccion-por-el-medio-ambiente-nacional/</p>	<p>Junio 2023</p>
<p>MAG realiza campaña en reciclaje de envases de insumos agrícolas en favor del medio ambiente</p>	<p>Equipos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) junto a la Asociación de Proveedores Agrícolas (APA) llevaron a cabo una campaña de reciclaje en donde recolectaron más de 40 toneladas de envases plásticos que contenían insumos de los paquetes agrícolas entregados en la región. “Con esta iniciativa logramos sumar esfuerzos con 28 municipios que buscan concientizar a la población salvadoreña sobre el reciclaje de envases de agroquímicos.</p> <p>Estas acciones son Buenas Prácticas Agrícolas que favorecen al medio ambiente y a la salud del sector agropecuario”, destacó el viceministro del MAG, Óscar Domínguez. El nuevo ministro de agricultura, tiene el objetivo de renovar el agro en busca de favorecer los cultivos y a los agricultores, en ese sentido la limpieza es una etapa fundamental para las cosechas.</p> <p>https://lanoticiasv.com/mag-realiza-campana-en-reciclaje-de-envases-de-insumos-agricolas-en-favor-del-medio-ambiente/</p>	<p>La Noticia SV Jueves 8 Junio 2023</p>
<p>Chinampas, la técnica para restaurar zona de manglares más grande de El Salvador</p>	<p>Un grupo de 18 jóvenes -mujeres y hombres- implementa una técnica llamada chinampas para restaurar una zona manglar de la Bahía de Jiquilisco, el humedal salobre más grande de El Salvador y el mayor de Centroamérica.</p> <p>En El Salvador, los manglares se ubican a lo largo de la zona costera del Pacífico. Entre los más importantes se encuentran el de la Bahía de La Unión, la Bahía de Jiquilisco (ambos de la zona oriental del país), Bahía de Jaltepeque (zona central) y Barra de Santiago (zona occidental).</p> <p>https://www.economista.net/economia/Chinampas-la-tecnica-para-restaurar-zona-de-manglares-mas-grande-de-El-Salvador-20230609-0008.html</p>	<p>EDH Pág.7 Lunes 12 Junio 2023</p>
<p>Nuevo proyecto inmobiliario podría contaminar aguas del río Cuapa y lago de Ilopango</p>	<p>El Colectivo de Mujeres Artesanas de San Marcos y Santo Tomás, el Colectivo Jaguares de la Madre Tierra junto al CESTA, se unieron para denunciar el proyecto “Condominio Residencial Garden Tower”, a desarrollarse en el kilómetro 13.5 de la autopista que de Comalapa conduce a San Salvador, en la finca Los Ángeles, cantón El Ciprés, municipio de Santo Tomás.</p> <p>“Nosotras las mujeres somos siempre las más afectadas por la falta de agua, y estamos viendo que el proyecto de construcción (viviendas) quiere ocupar el río Cuapa para deposición de aguas grises, ya están construyendo las bóvedas y apenas la Alcaldía de Santo Tomás está comenzando la consulta ciudadana”, alertó Patricia Zuleta.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/nuevo-proyecto-inmobiliario-podria-contaminar-aguas-del-rio-cuapa-y-lago-de-ilopango/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.7 Viernes 16 Junio 2023</p>
<p>Comunidades de Ahuachapán en defensa de sus territorios</p>	<p>En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, diversos colectivos comunitarios de Ahuachapán Sur y Sonsonate se pronunciaron por la crisis ambiental que afecta los medios de vida y la naturaleza, por tanto, eleva la vulnerabilidad de las mayorías, lo que a su vez genera violencia y migraciones.</p> <p>La Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), junto a la Mesa por la Sustentabilidad del Agua y el Medio Ambiente de la Zona Sur de Ahuachapán (MESAMA) y las comunidades de Ahuachapán y Sonsonate abordaron los impactos de estas crisis en mujeres, jóvenes y población en general en cuanto a la situación de los bosques dulces y salados, así como la sustentabilidad del agua y la cuenca hidrográfica.</p>	<p>Diario Co Latino Sábado 17 Junio 2023</p>

	https://www.diariocolatino.com/comunidades-de-ahuachapan-en-defensa-de-sus-territorios/	
Ante la crisis por la sequía agricultores temen retraso en las cosechas	<p>Agustín Funes trabaja en la siembra de tomate en San Lorenzo, departamento de San Vicente. Funes comenta que es la primera vez que siembran tomate en un terreno donde por años han cultivado caña y hortalizas, pero esperaban que este invierno fuera copioso como en los años anteriores. “Los planes se nos han venido abajo”, dice con decepción.</p> <p>El agricultor de piel morena y robusto cubre su rostro del sol con una gorra, mientras coloca lazos en unas varas de bambú para sostener las plantas de tomate Ponny que ha cultivado en el terreno de Santos Guevara, uno de los agricultores veteranos de la zona.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/sequia-agricultura-ministerio-de-y-ganaderia-invierno-fenomeno-el-nino/1069131/2023/</p>	EDH Pág.2 y 3 Domingo 18 Junio 2023
La sequía podría causar pérdidas de entre 6 y 8 millones de quintales de granos, según productores	<p>El 2023 se ha convertido en un año muy difícil para el sector agrícola debido a las distintas coyunturas climáticas, las cuales se suman a las situaciones que el rubro ya padeció en 2022 y que afectaron directamente la capacidad de producción de granos básicos.</p> <p>Crisis como los altos costos de los insumos agrícolas, así como el impacto de la tormenta tropical Julia, en octubre del año pasado, provocaron que el total de granos producidos presentara un déficit de hasta 8 millones de quintales con respecto a la demanda de consumo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/granos-basicos-fenomeno-el-nino-escasez-de-alimentos-sequia/1069136/2023/</p>	EDH Pág.4 Domingo 18 Junio 2023
Descarga de aguas residuales del CECOT estarían contaminando ríos	<p>Residentes de comunidades de los cantones San Francisco Angulo y San José Llano Grande, en Tecoluca, San Vicente, denunciaron la contaminación de los ríos Los Obrajes y Angulo, la que atribuyen a las descargas de aguas residuales procedentes del Centro de Confinamiento del Terrorismo (CECOT), la megacárcel que alberga a miles de reos, según reportes del gobierno.</p> <p>De acuerdo con los testimonios de los pobladores, desde la llegada del primer grupo de internos al CECOT, en febrero pasado, el agua de ambos ríos, de los que se han abastecido desde siempre, se volvió oscura y con un penetrante mal olor que incluso llega a afectar la respiración.</p> <p>Agregaron que hasta antes de que comenzara a funcionar el CECOT, el agua era cristalina y habían peces, cangrejos y camarones. Ahora han muerto. Según los lugareños, es frecuente observar heces fecales flotando en el río Los Obrajes, por lo que han dejado de utilizar su agua.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Descargas-de-aguas-residuales-del-CECOT-estarian-contaminando-rios-20230618-0065.html</p>	LPG Pág.10 y 11 Lunes 19 Junio 2023

<p>Temen que el fenómeno de El Niño impacte en precios de alimentos</p>	<p>Luego del anuncio del fenómeno de El Niño, dos especialistas en gestión de riesgo vaticinan que la falta de lluvias impactará fuertemente en los precios de los alimentos para los salvadoreños, en los próximos meses, y a su vez cuestionan al Estado sobre cuáles son los planes de prevención ante la escasez de agua que habrá.</p> <p>El coordinador de procesos de sustentabilidad para Ahuachapán y especialista en gestión ecológica de riesgos de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), Miguel Urbina, señaló que los alimentos se van a escasear y, en su defecto, aumentarán de precio, sino se tiene un “plan B”, como el cultivo de alimentos en huertos caseros.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/temen-que-el-fenomeno-de-el-nino-impacte-en-precios-de-alimentos</p>	<p>Diario Co Latino Lunes 19 Junio 2023</p>
<p>Pobladores de Loma del Muerto llevan diez años luchando por el agua potable</p>	<p>La abundancia natural de agua que brota de los nacimientos y recorre las acequias de los cultivos en el cantón Tajcuilujlan, municipio de Nahuizalco, contrastaba con la extrema necesidad de agua potable a la que se enfrentan a diario sus vecinos a sólo unos seis kilómetros más abajo, en el cantón la Loma del Muerto, jurisdicción de Sonsonate.</p> <p>Para paliar el problema, los afectados decidieron adquirir una fuente de agua por un costo de 25,000, la cuál aún siguen pagando desde hace 10 años, sin embargo, hasta la fecha no han podido concretar el proyecto, ya que se necesita un sistema de cañería que sobrepasa los 75 mil dólares.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/escasez-agua-comunidad-sonsonate/1067038/2023/</p>	<p>EDH Pág.8 Martes 20 Junio 2023</p>
<p>Toneladas de basura ahogan el manglar</p>	<p>Giovanni Díaz selecciona plásticos, vidrios y basura junto a su esposa Yuri y sus dos hijos, Alexis y Jacob. La familia forma parte de los habitantes que participaron en la campaña de limpieza en el Delta del Río Lempa, en Playa Los Negros, Isla Montecristo.</p> <p>Cada año llegan toneladas de desechos plásticos a las playas, canales, ríos y bosques, lo que afecta a la comunidad de la Isla Montecristo. “Las cantidades exorbitantes de desechos que corren en el río Lempa vienen para acá y eso provoca que la basura se acumule en la Isla y no es basura que nosotros sacamos, sino que viene de todo el país”, asegura Giovanni.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/toneladas-basura-ahogan-manglar/1069593/2023/</p>	<p>EDH Pág.10 Martes 20 Junio 2023</p>
<p>Comunidades de Suchitoto se oponen a granja industrial</p>	<p>A la voz del “No queremos ser vecinos de la Granja Suchitlán” un centenar de personas representando a siete comunidades de Suchitoto, expresaron su desacuerdo con la construcción de una granja industrializada.</p> <p>El proyecto tiene cinco hectárea cerradas, con una infraestructura de 2 mil metros cuadrados, en la cual se construirá ocho galeras, y posteriormente otras dos en el terreno. Lo que, según los pobladores, contaminará las aguas del río Chalchigüe y sus afluentes La Haciendita y Mico Bravo.</p> <p>Los representantes de las juntas de agua se reunieron con el alcalde de Suchitoto, Denis Miranda, quien reiteró el apoyo a las comunidades en el rechazo a esta industria en el territorio.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/comunidades-de-suchitoto-se-oponen-a-granja-industrial/#:~:text=A%20la%20voz%20del%20E2%80%9CNo,construccion%20de%20una%20granja%20industrializada</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 21 Junio 2023</p>
<p>Cambio climático se fortalece ante</p>	<p>“El Cambio Climático afecta el medio ambiente alrededor del mundo y en el país, mientras se siga destruyendo lo que conocemos como bosque de galería, que por ahora muchos ya no existen, entonces debemos saber que los impactos de fenómenos climatológicos nos van a</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2</p>

<p>un medio ambiente vulnerable</p>	<p>golpear más fuerte”, explicó, Luis González, del equipo de incidencia de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).</p> <p>Los bosques de galería, agregó González, “son formaciones forestales que suelen encontrarse a lo largo de cuerpos de agua y cursos de ríos que suelen protegerlos e influyen en su calidad de agua al mantener su ciclo hidrológico”.</p> <p>En el marco del foro local “Comunidades de Ahuachapán construyen Alternativas frente a la Crisis Climática y Alimentaria”, presentada por las comunidades que integran la Mesa por la Sustentabilidad del Agua y el Medio Ambiente (MESAMA), junto a la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) y OIKOS Cooperación y Desarrollo, se abordó el impacto que tiene en el territorio nacional la depredación sin control del medio ambiente.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/cambio-climatologico-se-fortalece-ante-un-medio-ambiente-vulnerable/</p>	<p>Miércoles 28 Junio 2023</p>
<p>Sustentabilidad desde el Ecofeminismo y el cambio climático: UNES</p>	<p>“¿Qué hace el CENTA y el MAG cuando pedimos explicaciones sobre el aumento de la temperatura? Nos dicen que es a nivel mundial, lo entendemos, pero entonces ¿Cómo saldrán como productores y productoras del país?. Que es lo que nos interesa”, dijo Sara Guardado, ambientalista de la Mesa por la Sustentabilidad del Agua y el Medio Ambiente de Ahuachapán (MESAMA).</p> <p>En el marco del Día Mundial del Ambiente y del 36 aniversario de fundación de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), se celebró el Foro Festival: Alternativas para Caminar hacia la Sustentabilidad desde el Ecofeminismo, como propuesta frente a la crisis climática en el país.</p> <p>Sobre la crisis climática, la UNES señaló que El Salvador se encuentra “fuertemente impactado” exacerbado por diversas vulnerabilidades que se han desarrollado en el territorio nacional como la: deforestación, la contaminación de las fuentes de agua, la urbanización e impermeabilización del territorio sobre algunos sitios de recarga acuífera natural y la falta de ordenamiento territorial, entre algunos elementos de riesgo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/sustentabilidad-desde-el-ecofeminismo-y-el-cambio-climatico-unes/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 28 Junio 2023</p>
<p>“La Lucha ambiental es estar en lado correcto de la historia”: Miguel Rivera</p>	<p>“Les doy gracias por estar de nuevo en San Isidro, Cabañas, para conmemorar la memoria de mi hermano Marcelo, porque nos reafirma que a lucha ambiental es estar en el lado correcto de la historia”, dijo Miguel Rivera.</p> <p>A 14 años de la muerte de Marcelo Rivera, ex director de la Casa de la Cultura y defensor ambiental, quien fue desaparecido y asesinado posteriormente por supuestos grupos de sicarios, caso por el cual aún no se conocen los autores intelectuales.</p> <p>“Sabemos que indistintamente los colores políticos, todos tomamos agua y es la lucha en la que estamos en este momento, es un orgullo estar siempre acompañando los procesos de las comunidades, y seguir el legado que nuestro hermano dejó junto a mucha gente, generar conciencia entre la gente”, agregó Miguel Rivera.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/la-lucha-ambiental-es-estar-en-lado-correcto-de-la-historia-miguel-rivera/#:~:text=%E2%80%9CLes%20doy%20gracias%20por%20estar,historia%E2%80%9D%C%20dijo%20Miguel%20Rivera</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Viernes 30 Junio 2023</p>
<p>Organizaciones urgen al gobierno plan</p>	<p>Una decena de organizaciones de la sociedad civil urgieron ayer al Gobierno de El Salvador un plan de contingencia inmediata para los efectos que podría causar el fenómeno de El Niño en el país centroamericano y para contrarrestar el impacto del cambio climático.</p>	<p>EDH Pág.18 Viernes 30</p>

**para fenómeno
de El Niño y el
cambio
climático**

Portavoces de las ONG señalaron en una conferencia de prensa que en Centroamérica, países como Honduras y El Salvador, “compartimos realidades como la crisis alimentaria e hídrica, pérdidas en la agricultura, territorios amenazados por grandes industrias, falta de garantías de derechos de las mujeres, de los pueblos indígenas y de las poblaciones históricamente vulneradas”.

<https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sequia-fenomeno-el-nino-cambio-climatico-salvador-/1072208/2023/>

Junio 2023